

22 de febrero, 1955

Sr. D. José Ma. Jover
Universidad
VALENCIA

Mi querido amigo:

Recibí tu extensa carta. Los asuntos que en ella planteas, son para discutir largo rato de palabra, por lo cual nuestro diálogo deberá aplazarse hasta la próxima visita que me anuncias a Barcelona, o en el XIII Pleno del Consejo en Madrid, si es que acudes allí.

No obstante, para adelantar mi criterio sobre la cuestión metodológica, quiero hacer resaltar dos puntos de vista que considero esenciales.

I. Todo método únicamente revela una parte de la verdad y por tanto para cada estudio debemos aceptar el método que nos asegura la revelación de la mayor parte de dicha verdad.

II. Cualquier concepción de la historia es válida siempre que se proponga buscar la verdad y sólo la verdad, y revelar hechos auténticos y concretos.

Como puedes comprender, mi posición entre determinadas tendencias metodológicas se centra completamente en el repudio de generalizaciones, apariencias y politiquerías al uso.

¿Quieres encargarte de hacer la reseña de la última obra de Vicente Rodríguez Casado, para el "Índice Histórico Español"? Se trata de la Monarquía del Barroco. Si tienes algún reparo moral para redactarla, te ruego me lo comuniques a vuelta de correo.

Con un afectuoso abrazo, se despide tu buen amigo,

JV/CG.